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范太批反對派惡意回應中央善意
籲溫和理性議員突破綑綁 展示溝通誠意促成政改

確立「一國」意識「港獨」無市場

香港文匯報訊（記者 鄭治祖 兩會報道）多名反對派立

法會議員日前稱，中央主管法律事務的主要官員取消下月

來港與反對派會面商討政改，是「無意溝通」。全國人大

常委范徐麗泰昨日在北京接受本報訪問時批評，反對派在

會面前不但聯署綑綁否定人大決定，態度「劍拔弩張」，

提出的違法政改要求亦毫無道理，現在還向中央「倒打一

耙」，把無意溝通的責任推諉中央，是以惡意回應善意。

她認為，反對派的溫和理性議員應突破綑綁，個別向中央

展示誠意安排會面，這對促成政改會更有建設性。
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反對派議員在全國人大常委會副秘書長、

基本法委員會主任李飛即將訪港前夕，發表

聯署聲明，聲稱將否決根據人大「8．31決

定」制訂的政改方案。這是赤裸裸的政治勒

索，不但不能迫中央讓步，而且自斷溝通之

路，自堵轉圜空間。李飛取消訪港與反對派

議員見面安排，說明中央絕不會屈從反對派

的政治勒索。反對派必須放棄幻想，回到基

本法和人大「8．31決定」的憲制軌道。若

反對派執意阻礙香港落實普選，就要承擔扼

殺香港普選的歷史罪責。

反對派的政治勒索，自去年非法「佔中」

就已開始。「佔中」搞手提出的其中兩個口

號，一是要求撤回人大決定，二是「命運自

主」，暴露「佔中」就是要挑戰中央對香港

政改的憲制權力，最終謀求「港獨」。但

是，人大「8．31決定」是不可撼動的。這

有兩方面的原因：一是人大決定擁有憲制性

的法律權威，人大決定後，上至中央政府，

下至香港特區政府和香港市民都必須遵守，

人大決定「不可撼動」體現的是法治的尊嚴

和依法治國的原則；二是古今中外無數的歷

史和現實經驗告訴我們，如果屈服於政治勒

索，那只會換來更多、更大的政治勒索。如

果這樣，香港將永無寧日，國家將永無寧

日。這是一個大是大非的問題，中央的立場

堅定而明確。

去年的非法「佔中」以徹底失敗收場，反

對派要求撤回人大決定的政治勒索亦未遂。

為了落實普選，中央仍然釋出善意，敞開溝

通大門，計劃安排李飛訪港與反對派議員見

面。然而，反對派卻將中央的善意視為軟弱

可欺，突然殺氣騰騰發表聯署聲明，重申必

定否決根據人大「8．31決定」制訂的政改

方案，要求推翻人大「8．31決定」云云，

將雙方會面的基礎和氣氛破壞殆盡。反對派

如此兇相畢露的政治勒索，不但嚇不倒中

央，反讓人看清反對派是夜行人吹口哨，圖

掩蓋內心的虛怯。

張德江委員長指出，對於政改，香港有

人不明白，也有人心裏明白但裝糊塗。反

對派議員的聯署聲明，就是不折不扣的

「心裡明白裝糊塗」。熱衷搞政治勒索的

反對派，就像「漁夫和金魚的故事」中的

老太婆，過度勒索和貪婪的結果必定是一

無所獲。

政治勒索行不通反對派勿自絕後路
為加強打擊無牌賓館違規經營，特區政府建議

修例，日後大廈公契規定禁止經營的旅館將被拒

絕發牌或續牌，若環境證據證明屬無牌經營亦將

被檢控，業主、租客及佔用人須同樣負上刑責。

事實上，無牌賓館在旺區中成行成市，不但威脅

旅客及附近居民安全，而且對本港旅遊中心聲譽

造成損害。過去發生多宗嚴重事故，已敲響了無

牌賓館的安全警鐘。政府修例加強打擊，完善發

牌制度規管，有助堵塞安全隱患。為滿足旅客對

廉價賓館的需要，政府應盡快增加廉價賓館供

應，推動商廈或工廈改建為廉價賓館，紓緩本港

中低價酒店供應不足的問題。

隨着近年本港旅遊業持續發展，無牌賓館亦氾

濫成災。無牌賓館大多位於鬧市商廈或舊樓民

居，經營者往往把有限的空間劏成狹窄的客房，

人流密集，環境惡劣，嚴重影響居民生活。不少

更存在安全不達標、僭建等問題，成為大廈內的

「計時炸彈」，一旦發生火災後果不堪設想。

2013年發生在北角五洲大廈的火災造成一死廿多

傷，暴露了無牌賓館的安全隱患。整頓賓館亂

象，堵塞安全漏洞已是刻不容緩。

根據《旅館業條例》，經營或管理無牌賓館均

屬刑事罪行，但不少無牌賓館卻公然廣作宣傳招

徠，視法例如無物，主要是由於當局規管不嚴、

打擊不力所致。負責監管的民政事務總署多年來

檢控無牌賓館數字偏低，法例又欠阻嚇力，導致

業界亂象屢禁不止。政府推出一系列優化發牌機

制措施，從不同層面規範業界經營，並且加強對

違規賓館的刑罰，一旦罪成可罰款50萬元及最高

監禁3年，並授予署方更大的調查權力，顯示政

府打擊無牌賓館、全面整頓業界的決心。政府應

加強執法，並且可採取放蛇等方式檢控違法場

主，以發揮更大的阻嚇力。

必須指出的是，政府將來在考慮賓館的發牌及

續牌時，除了考慮公契條文的規定外，也要一併

考慮樓宇結構、消防安全、居民意願等多項因

素，進一步完善發牌制度。同時，無牌賓館如雨

後春筍般急速增加，與本港缺乏廉價賓館有直接

關係。本港作為旅遊中心，但酒店特別是中低價

位的酒店卻長期供不應求，才會衍生出無牌賓館

的問題。本港的廉價賓館供應一日未跟上，利之

所在，無牌賓館恐怕只會是百足之蟲，死而不

僵。政府應對症下藥，因應將來旅客不斷增多的

趨勢，增加符合安全標準的廉價賓館供應，從源

頭上解決賓館業亂象。

（相關新聞刊A16版）

打擊無牌賓館消除安全隱患

全國人大常委會副秘書長兼香港基本法委員會主任李飛，因反對派
議員的聯署行動取消訪港與反對派會面，消息指中央認為反對派

議員的行為先行「落閘」，顯示無意溝通。然而，多名反對派頭頭事
後反指中央「無意溝通」。
正在出席兩會的范徐麗泰在訪問中提到，反對派27名立法會議員綑
綁一起，強調要撤回「8．31」人大決定，這種情況下，中央再與其公
開會面的機會非常微，因為所謂公開會面，已是反對派做公關多於實
際。

中央溝通大門無關上
范徐麗泰認為，反對派可以喜歡說任何話，但事實擺在眼前，特區政
府已努力促成中央和反對派議員會面，溝通剛開始有眉目時，反對派隨
即來一個大綑綁，「到底事實是誰不願意會面，相信也不用我多說。」
她強調，中央溝通大門沒有關上，但要推開這度門就是誠意，「如果
（反對派）在門外已先落閘，開晒條件，那度門是不會自己開的。」
即使反對派的政改要求，范徐麗泰也認為顯示反對派毫無溝通誠
意。她指出，由於「8．31」人大決定已規定候選人須過半數提委支
持，「出閘」要求實在不能改變，反對派偏偏要改變這個規定，保證
一名反對派者能「出閘」，變相令提名制度為反對派「度身訂造」。
她說，候選人獲提委會過半數支持，本身符國際慣例，很多國家的國
會、大公司內管理層的決定也是過半數才能通過。反對派一味否定這個
規定，是沒有道理的。她又謂，「入閘」門檻可以降低，提名程序亦有
空間討論，問題是反對派議員拒絕溝通，和他們商討也沒有意義。

反對派「心裡明白裝糊塗」
范徐麗泰補充，上次政改方案能夠通過，是由於「超級區議員」仍
在法律框架之內，但今次反對派卻全不接受框架，當然不可接受。她
解釋，只要符合法律便可商討，否則便不合法，沒有法律效力的事情
便無法商討下去。
她特別提到，中央強調依法治國，「8．31」人大決定是在基本法和

過去人大決定的基礎上所作出的決定，中央必須依法辦事，豈能改變
這個決定。「這麼簡單的道理，反對派要不是不想面對，就是『心裡
明白裝糊塗』。」

宜個別溝通顯誠意 毋須「一窩蜂」
至於如何打開溝通大門，范徐麗泰指，反對派議員可與相關人士直
接聯繫安排會面，個別展現溝通誠意，毋須「一窩蜂」。被問到會否
擔當中間人游說反對派議員與中央溝通，范徐麗泰坦言，如果反對派
議員聯絡她希望安排與中央會面，她樂意幫忙。然而，如果反對派議
員仍然維持公開言論所提到的立場，她便沒有需要去做，因為她也沒
辦法滿足反對派期待的事情。
范徐麗泰認為，反對派議員和中央個別溝通，亦可避免外界再向溫
和理性議員施加壓力。她理解，個別議員其實也接受「8．31」人大決
定，最終可能會在立法會投票支持政改方案，但目前受制於一些因
素。故此她認同，個別討論更有建設性。「如果公開會面，反令一些
理性溫和議員承受很大壓力，被逼多講一次『不接受8．31』，令這些
溫和理性議員更難下台。」
香港各界正為促成政改積極發聲，展示民意。范徐麗泰坦言，如果

政改方案不能通過，社會只會繼續浪費精力在政治爭拗上，反對派議
員會繼續阻撓特區政府依法施政，有心破壞秩序者更可繼續乘機破壞
秩序，香港只會更煩更亂。她期望特首普選能如期落實，對香港對國
家也有好處。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖 兩會報道）
香港社會關注如何加強香港年輕一代的國民
意識。全國人大常委范徐麗泰昨日指出，香
港中小學對國情介紹欠缺系統兼師資國情水
平不高。特區政府應為教師提供介紹國家的
客觀材料，並推動教師內地考察團，雙管齊
下加強青年一代的國情教育。
范徐麗泰表示，學校現時介紹基本法的知

識欠缺系統，憲法更無提及，目前單靠通識
教育科，然而，教師處理有關科目的材料，
往往較片面。此外，教師本身對國情認識不
足，亦間接令香港年輕一代的國家意識薄
弱。

可舉辦教師內地考察團
范徐麗泰說：「特區政府有必要協助教師

了解國情，例如為教師提供一些國內社會情況
的分析，避免只有負面角度的討論。」她建
議，除學生外，社會亦可為教師舉辦遊學團，
讓教師到內地聽專家講座介紹國家情況。
她期望中央政府增撥資源，特區政府配

合，社會團體組織，多方合作舉辦教師內地
考察團，及時提高香港教師的國情教育水
平。她指，當教師具備國情認識後，自然也
能教好學生。
課程方面，范徐麗泰指出，一些教師援引

用網上的片面資料，影響學生全面認識國
情。特區政府應就通識教育科，給予具體材
料予教師參考使用，全面反映國家實際情
況。這樣一來，才能讓學生全面了解到國家
面貌，打好基礎。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖 兩會報道）包
括「熱血公民」在內的「港獨」和激進組織成
員，近日在網上鼓吹明日趁禮賓府開放日衝入搞
「反水客騷」。全國人大常委范徐麗泰昨日直
言，這些組織藉「反水客」行動破壞香港秩序，
乘亂鼓吹「港獨」，有其不可告人的險惡目的。
她認為，「港獨」不可能發生，呼籲香港社會集
中精力，多做有利兩地和諧的事情，特區政府亦
應加強港人對憲法、基本法和「一國兩制」的認
識，確立港人「一國」意識，「港獨」主張自無
市場。
范徐麗泰在訪問中表示，「港獨」無前途，不

可能做到，香港大部分市民亦明白這個道理。不
過，一些搞事分子看到「水客」和內地旅客過多
所衍生的兩地磨擦，遂利用港人怨氣，以為有機
可乘，在網上號召市民上街，任由網民在鬧市橫
衝直撞，出現欺負弱小的暴力行為，盲目反對
「水客」，禍及無辜。她說：「這些暴力示威者
甚至指『水客』走私，連何謂『走私』都唔
知。」

「一出生已是中國人」
她續說，「我唔明那些『港獨』人士想不認甚

麼？一眼就看得出自己是中國人，哪能否認？你
一出生就已決定你是中國人。」她謂，「港獨」
在法治和理性社會根本不會有人支持，進行這些
激化兩地矛盾的行動，對香港社會安寧、國際形
象、兩地關係毫無好處，卻正顯示「港獨」分子
要趁機搞亂香港。
多次「反水客」行動的參與者，大部分都是年

輕人。范徐麗泰認為，「一國兩制」有利香港發
展，一些政客卻只講「兩制」，不講「一國」，
於是便有人利用個人遊和「水客」問題的矛頭指
向「一國」。她提醒年輕人亦應明白，香港目前
有背靠祖國的優勢持續發展，若搞「港獨」，這
些優勢將蕩然無存。
她又指，在全國人大常委會開會期間，一些

常委提到，中央對香港充分支持，現在一些港
人不要「一國」，不要「兩制」，反而要「港
獨」，令內地人難以理解。而內地也開始出現

一個訊息，就是害怕到香港被人罵，但事實並
非如此。
要修補兩地關係，范徐麗泰建議，香港社會要

多講憲法、基本法和「一國兩制」的關係，讓更
多人理解中央一直支持香港，希望香港好。「現
在經常講『兩制』，『港獨』說法才出現，如能
確立『一國』意識，『港獨』根本不會有市
場。」
她認為，特區政府亦應及時回復內地旅客信

心，加強宣傳香港好客之道訊息，讓內地旅客安
心來港。

個人遊單方面「封頂」無理
外界有意見倡個人遊和「一簽多行」封頂，不

過，范徐麗泰指出，香港不能單方面封頂，因為
當年是香港要求推出個人遊和「一簽多行」措
施，支持香港經濟，現在又單方面設限，並不合
理。中央也要與地方政府磋商，不是中央說封就
封，港人應理解。她認為，優化個人遊必須和內
地有關部門尋求共識。

■范徐麗泰建
議社會可為教
師舉辦遊學
團。圖為港師
生到內地交
流。資料圖片

▲范徐麗泰建
議，反對派的溫
和理性議員應突
破綑綁，個別向
中央展示誠意安
排會面。

鄭治祖 攝

◀反對派較早前
聯署綑綁否定人
大決定，更將
「無意溝通」的
責任推諉中央。
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